

## Registra el país salida histórica de capitales (El Financiero 26/08/08)

Registra el país salida histórica de capitales (El Financiero 26/08/08) Eduardo Jardón / Martes, 26 de agosto de 2008 Van 7 mil 472 mdd a bancos extranjeros. Esta cantidad supera los recursos por IED. La cifra también es mayor a las remesas. Entre abril y junio de este año salieron del país siete mil 472 millones de dólares hacia cuentas bancarias de bancos en el extranjero. Éste es el mayor monto que se tiene registrado, al menos desde 1980, es decir, en casi tres décadas, de acuerdo con los registros del Banco de México (Banxico). La cantidad indicada superó el flujo de divisas hacia el país por concepto de inversión extranjera directa, que sumó seis mil 405 millones de dólares en el segundo trimestre. También fue mayor a los siete mil 338 millones de dólares que ingresaron en inversiones de cartera, y a los seis mil 281 millones de dólares en remesas. En el mismo lapso, firmas mexicanas invirtieron en el extranjero 788 millones de dólares en proyectos productivos, cantidad significativamente inferior a los tres mil 165 millones que se reportaron en el mismo periodo de 2007. En otros activos, el flujo de divisas al exterior ascendió a mil 490 millones de dólares. Con estas cifras se tiene que el saldo de los activos en el exterior, de residentes en México, aumentó en nueve mil 750 millones de dólares durante el segundo trimestre. Para Banxico, esto es reflejo de las transacciones normales de un país muy integrado a la economía mundial. "En el trimestre de referencia esas transacciones incluyeron un flujo significativo de inversión directa de firmas mexicanas en otros países; depósitos de instituciones bancarias, y activos en el exterior de sociedades de inversión y de entidades del sector público", indicó Banxico en su último reporte de balanza de pagos. Las cifras oficiales muestran que al cierre de 2007 la inversión de México en el exterior ascendió a 217 mil 706 millones de dólares. De esta cantidad, 44 mil 703 millones se reportaron como inversión directa, 70 mil 880 como inversión de cartera y 102 mil 123 millones en otras inversiones y depósitos. Aumenta déficit La cuenta corriente de la balanza de pagos registró un déficit de dos mil 18 millones de dólares en el segundo trimestre del año, superior en 507 millones al del mismo periodo de 2007. Así, el déficit acumulado en la primera mitad de 2008 asciende a tres mil 508 millones de dólares, monto menor en 363 millones al del primer semestre de 2007, equivalente a 0.6 por ciento del PIB, informó Banxico. El saldo negativo en la cuenta corriente se debió a los déficit de 889 millones de dólares en la balanza comercial; de dos mil 57 millones en la de servicios no factoriales, y de cinco mil 471 millones en la de servicios factoriales, así como al superávit de seis mil 399 millones en la cuenta de transferencias. Respecto de la cuenta de capital de la balanza de pagos, Banxico reportó que en el segundo trimestre registró un superávit de cuatro mil 428 millones de dólares, para un acumulado en el primer semestre de diez mil 183 millones, cifra superior en dos mil 603 millones a la del mismo periodo del año pasado. En cuanto al déficit de la balanza comercial, recordó que de abril a junio el valor de las exportaciones ascendió a 79 mil 392 millones de dólares, en tanto que el de las importaciones totalizó 80 mil 281 millones. Aun cuando el volumen de las ventas externas de petróleo disminuyó en forma considerable a tasa anual -de 1.725 a 1.410 millones de barriles diarios-, el valor de lo exportado creció 49.7 por ciento.